



**VERBALE DELLA SEDUTA DEL  
CONSIGLIO DI QUARTIERE  
VILLAGGIO VIOLINO**

**ZONA OVEST**

**DEL 15/07/2024**

Il giorno 15 del mese di luglio dell'anno 2024 alle ore 20:30, su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è riunito in presenza presso la sala civica in piazza don Teotti, 5 il Consiglio di Quartiere per la trattazione del seguente ordine del giorno:

1. *Redazione lettera su nuova modalità di raccolta sfalci;*
2. *Analisi problematica fuori cassonetto;*
3. *Proposta di sostegno a progetto pervenuto da Fondazione Casa di Dio;*
4. *Cena di quartiere 2025;*
5. *Relazione del Presidente su riunione di zona e presso assessorato alle politiche educative;*
6. *Varie ed eventuali.*

Presiede la seduta il Presidente: Andrea Rolfi

Redige il processo verbale il consigliere: Veronica

Gasparini

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano

N.	COGNOME	NOME	PRESENTE	ASSENTE*
1	Rizzini	Fabrizio		X G
2	Staccioli	Marina		X G
3	Gasparini	Veronica	x	
4	Rolfi	Andrea	x	
5	Venturelli	Paolo	x	
6	Bertoni	Elisa	x	
7	Franceschini	Simone		X G

\*qualora l'assenza sia giustificata inserire "G" accanto alla x

\*qualora presenti in modalità telematica inserire "T" accanto alla x

Sono presenti inoltre n. 15 cittadini/rappresentanti di realtà del territorio.

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell'art.23 Comma 3 del Regolamento, si procede con l'esame dei punti all'ordine del giorno:

**Punto 1 Redazione lettera su nuova modalità di raccolta sfalci**

Il Presidente dà lettura della bozza preparata dal consigliere Venturelli e, in seguito a dibattito e confronto con la cittadinanza presente, si concorda di inviare la seguente lettera alla Sindaca Laura Castelletti, all'Assessora al Verde Camilla Bianchi e all'Assessore al Bilancio Marco Garza:

"Gentile Sindaca e Assessori,  
con la presente siamo a riportarvi alcune conclusioni e richieste, sul tema in oggetto, emerse molto chiaramente durante la seduta del CdQ Violino svoltasi in data 3 giugno 2024 e che ha visto una partecipazione elevata e particolarmente interessata. Innanzitutto è stato ritenuto che, prima dello svolgimento dell'assemblea di quartiere, la modalità d'informazione sia stata insufficiente e poco chiara (presentata all'interno della lettera accompagnatoria della TARI 2024), come se il cambiamento proposto fosse una semplice modifica delle abitudini della cittadinanza ormai radicate negli anni. La suddetta modalità d'informazione ha concesso tempi molto ristretti per l'eventuale adesione al nuovo sistema e ha impedito anche ai CdQ di essere informati per tempo e di essere un supporto per la cittadinanza. Pur comprendendo la fase di transizione che i CdQ stavano vivendo a causa delle elezioni degli stessi, siamo convinti che ciò avrebbe dovuto comportare una maggiore attenzione alle varie fasi del provvedimento seguendo un iter differente:

- assemblee di quartiere durante le quale venivano presentate le ragioni e le necessità di un nuovo modello di raccolta;
- recepimento delle osservazioni e suggerimenti da parte dei cittadini;
- proposta, a distanza di qualche mese, di un sistema maggiormente condiviso e migliorato nelle sue criticità.

Aver saltato questi passaggi è servito unicamente a creare preoccupazioni, diffidenza e uno stato di mal disposizione generale verso il nuovo sistema.

Altre criticità, che in seguito elencheremo, hanno poi portato a un recepimento negativo della proposta da parte della popolazione residente nel nostro Villaggio.

Innanzitutto, il costo previsto in caso di adesione e raccolta dei bidoni e, in particolare, delle ramaglie è ritenuto elevato e ingiusto. Il verde privato, così come quello pubblico, contribuisce al benessere della città grazie all'elevata produzione di ossigeno, la cattura e riduzione dell'anidride carbonica presente nell'aria, permette lo sviluppo di biodiversità e crea zone d'ombra che permettono di mitigare le temperature. Aggiungiamo, inoltre, il

vincolo del verde privato previsto dalla normativa che obbliga ad avere una percentuale di pavimentazione dedicata a giardino e/o piante. Dei suddetti aspetti ne trae giovamento la collettività in generale, non solo chi ha la casa con il giardino. Come CdQ, auspichiamo vivamente che da febbraio 2025 venga prevista la gratuità del servizio e si elimini la tariffa prevista per ogni ritiro.

Pur apprezzando l'ampliamento degli orari di apertura delle isole ecologiche, soprattutto nei fine settimana, ma che con questa nuova possibilità di utilizzo saranno sottoposte ad un maggior carico di lavoro e intasamento, si richiede ad Aprica un ulteriore sforzo, garantendo l'apertura anche la domenica pomeriggio e, nel contempo, una verifica della possibilità di una consegna semplice e sicura degli sfalci, cosa che attualmente, a causa della struttura dei contenitori non è possibile. In alternativa si chiede, se fattibile, l'individuazione di una zona ad hoc nel nostro quartiere ove si possa conferire il verde.

Viene apprezzato il fatto che, come dichiarato durante l'Assemblea di Quartiere, la gestione sarà mantenuta gratuita e mista (bidoni e green box) fino a fine settembre, con ulteriori 3 ritiri gratuiti nel periodo in cui sarà ancora attivo il servizio precedente la pausa invernale e che a febbraio 2025 verrà fatta una verifica attenta e puntuale della situazione prima di giungere ad una soluzione definitiva.

Chiediamo, inoltre, lumi sulla rimozione del greenbox ubicato in via IX e avvenuta negli scorsi giorni senza alcuna comunicazione allo scrivente e alla popolazione. Una semplice comunicazione motivata avrebbe permesso al CdQ di rispondere alle numerose sollecitazioni e critiche giunte dai/dalle cittadini/e; ci siamo invece trovati senza risposte e, soprattutto, ignari di ciò che stava accadendo sul nostro territorio.

In ultimo, si richiede una particolare attenzione alle esigenze delle persone con maggiori difficoltà e fragili: in accordo con Aprica si potrebbe ipotizzare un servizio di distribuzione dei bidoni, a chi ne faccia richiesta e si trovi in tali condizioni, tramite il coinvolgimento del CdQ e del Punto Comunità, che preveda anche la collaborazione di volontari, nel ritiro e nella consegna dei contenitori.

Certi della vostra attenzione a quanto segnalato, porgiamo cordiali saluti."

La votazione ottiene il seguente risultato:

PRESENTI:4

VOTANTI:4

FAVOREVOLI:4

CONTRARI:0  
ASTENUTI: 0

Alla luce della votazione sopra riportata risulta **approvato** il punto dell'ODG.

**Punto 2 Analisi problematica fuori cassonetto**

Constatando l'aumento del fenomeno di cui all'oggetto, il CdQ decide di contattare sia l'assessorato al Verde che la Polizia Locale per richiedere le seguenti informazioni e avere maggiore contezza:

- Numero degli interventi di recupero, nel nostro quartiere, causa fuori cassonetto compiuti da Aprica nelle annate 2023 e, per quanto possibile, 2024;
- Numero sanzioni elevate dalla Polizia Locale a utenti colpevoli di abbandono di rifiuti;
- Quali sono le modalità utilizzate finora per contrastare il fenomeno e, vista la recente istituzione di una sezione di polizia dedicata, quali gli strumenti sia repressivi che preventivi (es. formazione nelle scuole, nei quartieri etc.) che l'amministrazione vuole sviluppare e mettere in pratica nel breve e nel medio termine.

A seguito della ricezione e analisi dei dati ricevuti, si valuterà come agire. L'argomento potrebbe essere uno degli argomenti di cui potrà occuparsi la futura commissione Verde, qualora si decidesse di istituirla. La discussione sulle commissioni è rinviata a settembre.

Si chiederà, inoltre, la frequenza di manutenzione e lavaggio dei cassonetti, soprattutto nel periodo estivo.

**Punto 3 Proposta di sostegno a progetto pervenuto da Fondazione Casa di Dio**

Il presidente informa la cittadinanza della proposta pervenuta al CdQ, nelle settimane precedenti da parte di Fondazione Casa di Dio, di diventare sostenitori del progetto "Violino delle meraviglie" da presentare a un bando Cariplo. La bozza di progetto, che vede coinvolte le varie realtà operanti nel quartiere per uno sviluppo di attività e servizi dedicati alle persone fragili e alle famiglie sia del quartiere che della zona Ovest, viene letta integralmente e, in seguito a brevi considerazioni, tutte positive, da parte sia dei/lle consiglieri/e che della cittadinanza presente, si decide all'unanimità di aderire alla proposta.

La votazione ottiene il seguente risultato:

PRESENTI:4  
VOTANTI:4  
FAVOREVOLI:4  
CONTRARI:0  
ASTENUTI: 0

Alla luce della votazione sopra riportata risulta **approvato** il punto dell'ODG.

**Punto 4 Cena di quartiere 2025**

Vista la proposta, pervenuta anch'essa da Fondazione Casa di Dio, di adesione al progetto dell'assessorato alla partecipazione e dell'associazione Palco Giovani e di organizzare una cena di quartiere per l'estate 2025, il CdQ decide, tramite la consigliera Gasparini, di informarsi sulle tempistiche e le modalità di adesione ed è concorde, vista anche la disponibilità di alcuni/e cittadini/e e di tutti/e i/le consiglieri/e presenti a mettersi a disposizione per aiutare nell'organizzazione e nella realizzazione dell'evento, nell'aderire alla proposta. Seguiranno interlocuzioni con Fondazione Casa di Dio per stabilire nei dettagli le modalità.

La votazione ottiene il seguente risultato:

PRESENTI:4  
VOTANTI:4  
FAVOREVOLI:4  
CONTRARI:0  
ASTENUTI: 0

Alla luce della votazione sopra riportata risulta **approvato** il punto

dell'ODG.

**Punto 5 Relazione del Presidente su riunione di zona e presso assessorato alle politiche educative**

Il Presidente informa il Consiglio relativamente alla riunione informale tenutasi con i Presidenti della zona Ovest nelle settimane precedenti. L'occasione è servita a riprendere le fila di alcuni progetti sviluppati, come zona Ovest, nello scorso mandato dei CdQ:

- *Brolo di S.Anna*: si concorda sull'organizzare una giornata informativa e di visita dello spazio per tutti i nuovi CdQ affinché possano avere contezza del progetto. Si decide, inoltre, di inviare nuovo documento di adesione e sostegno in quanto, essendo stati rinnovati i CdQ, si ritiene necessario un nuovo passaggio formale.
- *Biblioteca della legalità*: in merito allo spazio, gestito dall'associazione Libera - Contro le mafie e presente all'interno della scuola Kennedy, è pervenuta la richiesta ai CdQ, da parte di chi gestisce la biblioteca, di presentare un progetto che permetta l'apertura per 10 ore serali e che sia rivolto alla popolazione della zona Ovest. Il Centro Formazione Scuole e una consigliera del CdQ Badia hanno elaborato una bozza da sottoporre ai vari CdQ. Si concorda sul calendarizzare un incontro con i suddetti soggetti affinché possano esplicitare in maniera maggiormente approfondita e chiara quanto propongono.
- *Spazio Ovest*: emerge la volontà di calendarizzare un incontro, aperto a tutti/e i/le consiglieri/e, con il comitato di gestione della struttura ubicata in via Farfengo. In tale appuntamento si farà il punto della situazione e si discuterà di quali possano essere le prospettive future del progetto sviluppato nello scorso mandato.

Il Presidente espone brevemente il contenuto della riunione svolta presso l'assessorato alle politiche educative sul tema della riorganizzazione scolastica caldeggiato dal MIUR. Quanto illustrato in quella sede non interessa né il nostro quartiere né la zona Ovest, in quanto non sono coinvolti istituti della zona occidentale della città.

**Punto 6 Varie ed eventuali**

Viene infine lasciato spazio per le segnalazioni della cittadinanza. Quelle relative alla viabilità vengono rimandate a un lavoro

complessivo di analisi che potrebbe svolgere la futura commissione viabilità del CdQ così come una riflessione sulla zona ex campo militare potrebbe essere sviluppata dalla commissione verde.

Per le altre segnalazioni ricevute (tombini rumorosi di via XXV, parcheggio uscita via re Desiderio, buche sul marciapiede di via re Rotari e problematiche sonore per lavori ferrovia nei pressi della stazione Violino) viene chiesto alla cittadinanza di far pervenire foto così da poter inoltrare il tutto agli organi di competenza.

La consigliera Gasparini riporta poi della volontà, da parte del nuovo comitato genitori dell'istituto comprensivo Kennedy ovest 3 di organizzare una festa in data 21/09 e chiede la partecipazione del Presidente o della Vice per un intervento.

Non si segnalano comunicazioni particolari.

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 23:00.

Letto, confermato e sottoscritto

Il Presidente

Andrea Rolfi

La Segretaria verbalizzante

Veronica Gasparini

